

MOSTAGANEM

Les maires décidés à combattre l'anarchie sur les plages et procèdent à l'installation de la commission pour l'AEP

Aditionnellement à l'article «Des mesures pour réduire les accidents de la route», paru en date du quatre courant, indiquons, que les services de sécurité (Darak et police), ont été instruits par le SG de la wilaya, de réprimer sévèrement les conducteurs, auteurs d'infractions au code de la route. A cet effet, les commissions administratives de retrait de permis de conduire, ne doivent être influencées par aucune intervention. Par ailleurs, à la même rencontre, comme rapporté dans l'édition de jeudi dernier, la situation des plages a été évoquée. Ainsi, le directeur de wilaya du tourisme, a fait un état des lieux peu reluisant, pour ne pas dire catastrophique, pour certaines plages. En effet, contrairement aux instructions du wali sur certaines plages, comme celle de la commune de

Fornaka, le parking loué à un concessionnaire, affiche des prix de stationnement pour chaque voiture, fixés à cent et cent cinquante dinars, taxes très exagérées. Le comportement des gardiens, ne portant pas une tenue distinctive, laisse à désirer. Ainsi, les estivants sont harcelés. Une manière de les faire fuir. Certains énergumènes louent des tables et des parasols, rendant les plages payantes, alors qu'elles sont des espaces publics, donc gratuits, conformément à la politique du gouvernement. Les commodités, dont l'eau, font défaut dans certaines plages, en dépit des préparatifs de la saison estivale. Ainsi, le SG de la wilaya a sommé les chefs de daïras et maires, de redresser la situation, tout en requérant la force publique, pour atteindre les résultats. Les parasols et les ta-

bles doivent être saisis, et la justice devra jouer son rôle vis-à-vis de tous ceux qui enfreignent les lois de la République. Les mauvais gardiens de parking seront chassés et remplacés par d'autres, affichant un bon comportement. L'estivant doit trouver toutes les conditions, assurant un bon séjour, a avancé le SG de la wilaya. Celui-ci, a décidé d'établir des questionnaires, pour certains maires de communes, situées sur la cote, qui se sont distingués par leur absence à ladite rencontre. Les «messieurs plages», désignés par les maires, suite aux instructions du wali, sont tenus d'envoyer à la direction de wilaya du Tourisme un BRQ, (Bulletin de renseignements quotidien), en mentionnant tout manquement, (eau, éclairage, mauvais comportements, etc.), constatés au niveau des plages. Il faut tendre, à ce que les plages soient de réels espaces de détente. Aussi, au cours de la dite rencontre, le SG de la wilaya a également saisi l'occasion, pour installer la commission de suivi de l'alimentation en eau potable. Elle est composée de représentants de la direction des Ressources en eau, de l'Algérienne des Eaux et de l'Office National d'Assainissement.

Aménagement urbain

Ain-Temouchent parfait 10 projets d'architecture



*Hita Mohammed,
Directeur de
l'Urbanisme, de
l'Architecture et de la
Construction de la
wilaya d'Ain-
Temouchent, 10 projets
liés à l'amélioration
urbaine ont été achevés
durant le 2ème trimestre
de l'année 2016 pour un
montant de 470.000.000
dinars.*

Ils se répartissent comme suit : Lotissement des 707 lots implantés au chef-lieu de wilaya d'Ain-Temouchent, lotissement 191 + 1230 lots à Hay Moulay Mustapha à Ain-Temouchent ,Lotissement Goumid Bouazza , Lotissement 182 lots et 39 lots « Révolution Agraire » dans la commune de Sidi-Ben-Adda daïra d'Ain-Temouchent ,Lotissement 265 lots à Hassi-El-Ghella daïra d'El-Amria, lotissement

« Jebbs » au centre d'Emir Abdelkader daïra de Béni-Saf ,lotissement du quartier Sidi Sohbi 2 à Béni-Saf Daïra de Béni Saf Hay Chouhadas plus le lotissement 115 lots à EL-Malah daïra d'EL Malah, Cité 20 aout au chef-lieu de commune d'Oued-Sebbah daïra d'Ain-El-Arba , et le centre de la ville portuaire de Bouzedjar daïra d'El-Amria. Le premier responsable du secteur de l'Urbanisme, de l'Architecture et de la Construction de la wilaya d'Ain-Temouchent a fait état également que 12 Projets pour un montant de 480.000.000 dinars, sont en cours de réalisation. Il s'agit de la cité 902 logements OPGI à Ain-Temouchent, le boulevard principal d'El-Amria,cité Ennahda 2 à EL-Amria, le centre du chef-lieu de la commune de Terga d'El-Malah, Aménagement de 72 logements LSP à EL-Amria, lotissement 83 logements au chef-lieu de commune de Sidi-Safi daïra de Béni-Saf,cité Boughalem Hmida à Hammam-Bou-Hadjjar,et vil-

lage Hadjairia, commune et daïra de Hammam Bou Hadjar, cité Ouali Mustapha et 60 logements évolutifs à Hammam-Bou-Hadjjar, le centre de Sidi-Ouriache daïra d'Oulhaça, le centre de Chaabet El-Leham daïra d'El-Malah, et le centre du chef-lieu de commune de M'Said Daïra d'El-Amria. Dans ce même ordre d'idées, notre interlocuteur indique également que 10 projets sont en cours de lancement pour un montant de 330.000.000 dinars, touchant le boulevard principal d'El-Amria, Lotissement 180 lots à El-Amria, lotissement de la cité 5 juillet au chef-lieu de commune d'Ouled-Kihal daïra d'El-Malah , le centre du chef lieu de la commune d'Aoubellil daïra d'Ain-Kihal, le centre de la commune de Tamazoura daïra d'Ain- El-Arba, le centre de la commune d'Oued-Sebbah daïra d'Ain-El-Arba),la cité Mohamed Boudiaf à Hammam-Bou-Hadjjar, et celui concerne les travaux de O3 giratoires jouxtant la sta-

tion de carburant Moueden à Ain-Temouchent .Tandis qu'on ce qui concerne le programme de l'amélioration urbaine lié à l'habitat rural, 06 projets ont reçu tous les réseaux AEP-VRD-Assainissement et aménagement, Celui 38 logements au village Bénighanem implanté dans la commune d'Emir Abdelkader daïra de Béni-Saf,13 logements au Douar Bekakra dans la commune d'Ain-El-Arba ,34 à Tazoura ,106 logements dans la ferme agricole Gheras Baroudi à Ouled-Kihal, 148 logements au chef-lieu de commune de Chentouf Daïra de Hammam-Bou-Hadjjar,102 logements dans la commune d'Emir Abdelkader connaissent les travaux de voirie en cours , ainsi que 19 Sites abritant 1060 logements sont couverts par le réseau d'assainissement et 27 autres sites de 1380 logements dont l'inscription est en cours.

B.Abdelhak

Alger

Cap sur la troisième édition des Journées «Main dans la main»

Face au fléau de l'insalubrité qui sévit sur les plages du littoral et pour en appeler aux consciences quant à la préservation de l'environnement.

Par Rédaction régionale.

C'est sous le slogan «Main dans la main», pour la préservation des milieux aquatiques, la Société de eaux et de l'assainissement d'Alger (Seaal) organise la 13e édition de cette manifestation qui sera lancée jeudi sur des plages des wilayas d'Alger et de Tipasa, lit-on dans un communiqué. Cette opération qui se poursuivra jusqu'au 25 août, couvrira des plages situées dans des communes de la wilaya d'Alger, telles que : Hussein Dey, Gouraya, Aïn Benian, El Marsa et Staoueli.

Placée sous le thème «Parce que nous avons tous une part de responsabilité, mobilisons-nous pour la préservation de notre littoral». Cette démarche, destinée à garantir des plages propres aux estivants, débutera le 11 août sur la plage de Sidi Brahem, dans la commune de Gouraya. Lors de ces journées, des jeunes mobilisés à cette occasion par la SEAAL, vont sillonner les plages situées dans ces deux wilayas pour sensibiliser les estivants sur l'intérêt de protéger la nature et préserver la propreté du littoral, source

d'épanouissement et de détente pour tous. «Cette action éco-citoyenne de proximité d'échange avec les vacanciers qui aura lieu tous les jeudis du mois d'août, permettra de leur faire prendre conscience de l'impact de leurs gestes sur la nature et de leur rôle personnel dans la préservation de l'environnement et de la qualité de vie», souligne la SEAAL. Cette société compte mobiliser les jeunes au sein de son entreprise ainsi que tous les citoyens désirant prêter main-forte, pour aller sur les plages au niveau



des wilayas d'Alger et de Tipasa, couvertes par Seaal pour la distribution d'eau) et sensibiliser les estivants à la préservation du littoral. Au passage, quelques mots sur

l'économie d'eau ne seront pas de trop afin d'apprendre aux vacanciers les gestes éco citoyens pour épargner cette ressource rare et fragile.

R. R.

Thank you for

RESSOURCES EN EAU ET ENVIRONNEMENT **M. Ouali demain à la SEAAL**



Le ministre des Ressources en eau et de l'Environnement, M. Abdelkader Ouali, effectuera demain dimanche 7 août 2016, une visite de travail et d'inspection au siège de la Société des eaux et de l'assainissement d'Alger. Le ministre suivra une présentation du système d'alimentation en eau potable du grand Alger et visitera le Centre de télécontrôle.

Thank you for the

moda PDF

La station de dessalement d'El Mactaâ

« Réalisée dans le cadre du programme du président de la République, Abdelaziz Bouteflika, cet ouvrage constitue l'une des plus grandes stations de dessalement de l'eau de mer au niveau du bassin méditerranéen et en Afrique » avaient affirmé ses responsables lors de sa mise en service. « S'étendant sur une superficie de 17,4 hectares, la station d'El Macta est la 11^{ème} du genre

à l'échelle nationale, assure la disponibilité de cette ressource vitale et un équilibre entre les régions par le biais de transferts », avaient-ils noté. « Elle permet l'ouverture de trois couloirs, un vers Oran à partir d'Ain El Bya, le second pour alimenter Sig, Mohammadia et Mascara et le troisième est réservé à l'alimentation de Mostaganem », avaient-ils précisé.

G. O.

Une commission ministérielle pour le problème de l'eau

Le dossier des ressources en eau, notamment celles destinées à l'AEP, est-il si sérieux pour qu'une commission ministérielle soit mandatée, dans la wilaya de Tébessa ? Sa mission était « d'assister, d'aider et d'accompagner », a précisé le wali, au cours d'une réunion d'information, en présence des responsables locaux du secteur. Et d'ajouter « qu'il a soulevé récemment au ministre lui-même cette préoccupation ». Ladite commission a donc séjourné à Tébessa pour prendre des décisions qui s'imposent, en ce qui concerne l'alimentation en eau potable, en premier. La 1^{ère} opération est déjà effective depuis le début de ce mois d'août, à savoir le transfert d'un apport supplémentaire de 5.000 m³/jour, à partir du barrage d'Aïn Dalia, dans la wilaya de Souk Ahras. Et puis, le chef de l'exécutif de la wilaya a évoqué le problème récurrent du désengagement de certaines entreprises en charge de la réalisation et la réhabilitation des réseaux dans plusieurs localités qui souffrent de déficit en AEP et ce, avant même la réception des projets. Les entreprises ayant abandonné leurs engagements seront sanctionnées, annonça M. Ali Bouguerra, par le re-

trait pur et simple de leur qualification, 50% seulement des projets confiés à ces entreprises ont été mis en service. Autre décision prise, le déficit en ressources hydriques est une vérité, selon le wali, un déséquilibre entre demande exprimée et production, en indiquant que la seule exploitation des eaux souterraines (forages) conduit forcément au rabattement de la nappe, aggravée par une situation de sécheresse, et l'absence des ressources complémentaires (barrages, bassins). La dotation budgétaire complémentaire décidée par le ministère des Ressources en eau et de l'Environnement, est destinée à des opérations de raccordements des forages existants, un programme d'urgence pour la population du chef-lieu et des autres localités les plus affectées, Cheria Bir el Ater, El Kouif ou encore Bir Mokkadem, avec en outre l'inscription de 16 nouveaux forages, et le développement des puits déjà en service. Les déperditions sont un autre phénomène causant des dégâts importants à ce titre et l'exemple édifiant est la conduite principale alimentant la ville de Bir El Ater (100 mille âmes), sur laquelle ont été recensés pas moins de 52 piquages illicites ; con-

séquence, sur les 8.000 m³/jour transférés vers l'agglomération du sud, seulement 60% parviennent à leurs usagers. Afin de combler ce manque en AEP, le wali a émis une proposition d'importance au ministère des Ressources en eau ; concernant le futur barrage en construction d'Oued Mellague, (180 millions/m³) de capacité de stockage, pour que l'eau de ce barrage soit réservée uniquement aux besoins en AEP de la wilaya de Tébessa. A signaler que cet ouvrage hydraulique était prévu initialement pour l'approvisionnement du complexe de traitement et transformation du phosphate d'El Aouinet et Oued Kebarrit. Aussi, avec en perspective le forage de 2 puits albiens à Negrine, l'exploitation du petit barrage de Saf Saf Ouesra (6 millions m³) et l'augmentation des capacités de stockage (réservoirs). Enfin, le wali a réitéré son intention pour le renforcement du secteur de l'hydraulique par des compétences techniques pour la gestion, car l'état des lieux l'exige. Reste à savoir si toutes ces mesures d'exception seront bénéfiques, pour un citoyen parfois aux abois quand il s'agit de s'approvisionner en eau à boire ?

A. C.

Pour contrer la sécheresse

Un plan de bataille est lancé

Confrontée par le stress hydrique depuis quelques temps, l'Algérie prépare un plan qui vise à éviter la sécheresse causée par le manque de pluviosité des derniers mois.

Dans un rapport intitulé " contribution prévue déterminée au niveau national " ou CPDN, l'Algérie a fait savoir aux instances onusiennes chargées du climat que " 50 millions d'hectares de terres connaissent un niveau de dégradation avancée ", ce qui va l'obliger à mettre un vaste plan pour éviter la généralisation du stress hydrique sur les autres régions. Le plan dans sa seconde phase après celui d'avril, vise aux projets de transferts d'eaux d'une région à une autre et qui tablent sur la mise en place de 2 milliards de m3 supplémentaires pour les travaux d'adduction et de réservoirs pour les barrages. Le ministre des ressources en eau, Abdelkader Ouali considère que c'est une priorité pour l'Etat. Si actuellement, le niveau du stock d'eau dans les barrages est de 70%, c'est considéré comme un niveau satisfaisant pour gérer l'été qui vient. Les grands barrages tels que Béni Haroune à l'Est, Taksebt et Koudiat Acedoune au centre et celui de Gargar à l'ouest sont concernés par le transfert d'eaux, là où il y a un man-



que. Pas d'inquiétude sur les réserves pour l'eau potable. Toutefois, c'est l'agriculture et surtout la céréaliculture qui en pâtit le plus. Réputée grande consommatrice d'eaux, les surfaces céréalières risquent de connaître selon l'avis des spécialistes en agriculture " un recul en terme de production ". Mais cela ne semble qu'un scénario du moment que les projets d'irrigation semblent démarrer sous de bons auspices dans les régions à grande vocation céréalière. Il reste que les autres régions

dans le Haut-Plateau de l'ouest sont les plus touchées par la sécheresse de ces terres arables. Le gouvernement qui veut éviter le recours à l'indemnisation des producteurs et fellahs, va accompagner tous ces derniers en matière d'irrigation pour les besoins agricoles. Au lieu d'une subvention directe, les agriculteurs vont bénéficier d'une aide directe en matériel d'irrigation pour entamer leur production saisonnière. D'autre part, les petits barrages seront connectés pour émettre des

débits dans les régions qui ont été touchées par la sécheresse de leurs sols durant ces deux derniers mois. Rappelons que le ministère des ressources en eau avait indiqué il y a quelques semaines que les ressources en eau conventionnelles potentielles sont évaluées à 18 milliards de m3 annuellement dont 12,5 milliards de m3 en ressources en eau potentielles renouvelables. Des réserves suffisantes pour passer un été loin des perturbations.

Farid Larbaoui

الوالي يكشف عن إجراءات استعجاليه

تحويل 5 آلاف متر مكعب من سوق أهراس لمعالجة أزمة المياه بتبسة

أعلن والي تبسة علي بوقرة عن قرارات هامة بخصوص معالجة أزمة نقص مياه الشرب تم التوصل إليها في أعقاب زيارة وفد من وزارة الموارد المائية، أهمها قرار تحويل 5 آلاف متر مكعب إضافية من المياه على تبسة من ولاية سوق أهراس، و كذا عزم السلطات العمومية على متابعة المعتدين على شبكات توزيع المياه قضائيا.



ففي ندوة صحفية نشطها صبيحة الخميس الماضي خصصت للمف الري والمياه الصالحة للشرب، طمأن والي تبسة السكان بقرب تجاوز إشكالية تذبذب توزيع المياه و جفاف حنفياتهم، و ذكر أن لجنة وزارية حلت بولاية تبسة الأسبوع الماضي لمعالجة هذا القطاع والوقوف على التدابير المتخذة ميدانيا، تمهيدا لانخراط الإجراءات الاستعجالية، لتأمين حاجات المواطنين من هذه المادة الحيوية.

و ذكر المتحدث أن القرار الأول يتعلق بتوجيه الحصة التي كانت تستفيد منها ولاية أم البواقي من مياه سد عين الدالية بسوق أهراس - المقدرة بحوالي 5000 متر مكعب- إلى تبسة ابتداء من أوت الجاري، وذلك بعد تدشين محطة تزويد أم البواقي بالمياه القادمة من سد بن هارون، مشيرا إلى أن القرار بات عمليا و ستندعم تبسة بهذه الكمية الإضافية، غير أن المتابعين للملف يؤكدون أن الكمية تبقى قليلة مقارنة بحجم الطلب، كما أن الاعتداءات على الشبكات قد تقلل من الكميات التي تصل إلى تبسة و بلدياتها الشمالية، ويقترحون تفعيل المراقبة وتشديدها بما يسمح بحماية تلك القنوات و يسمح بكفافة التسريبات المائية.

أما القرار الثاني الذي خلصت إليه اللجنة الوزارية فيخص المؤسسات والمقاولات المكلفة بإعادة الاعتبار للشبكات المائية، بحيث سيتم فسخ العقود مع بعضها لإخلالها بالالتزامات المتفق عليها، وسيتم اتخاذ عدة إجراءات أخرى بحق المؤسسات التي لم تنه أشغالها وتلك التي لم تسلم المشاريع في وقتها، أو سلمت الشبكات يعيوب، بينت التجارب عدم صلاحيتها للاستغلال، و لم يستبعد والي سحب شهادة

القريب والمتوسط، بحيث ستتمون المناطق الشمالية من سد عين الدالية و سد ملاق عند إنجازه، فيما ستعتمد البلديات الوسطى والجنوبية بالولاية على السدود والحوجز الصغيرة وكذا المياه الجوفية. و دعا إلى التفكير في تزويد الأقطاب السكنية بمياه الشرب من الآن ومراقبة الانحياز بمختلف الشبكات قبل تسليم العمارات، مضيفا بأن 1000 مسكن من ضمن 5000 مسكن يقطب الدكان قد انتهت أشغالها ولا بد من التفكير في كيفية توينها بمياه الشرب سواء عن طريق جلبه من بلدية الحمامات المجاورة أو من تبسة. و تؤكد مصادر من داخل القطاع بأن الإنتاج الحالي من مياه الشرب لا يغطي الطلب، مشيرين إلى أن عدد زبائن الجزائرية للمياه يقارب 47 ألف ساكن بعاصمة الولاية و تبعها للمقاييس العالمية فإن كل مسكن بحاجة لألف لتر، غير أن مصالح الجزائرية لا يمكنها إلا أن توفر نصف الكمية المطلوبة لزبائنها في الوقت الحالي، و يتطلب ذلك استثمارات تقارب 5 ملايين سنتيم إضافية حسب المختصين، لتحسين وضعية توزيع المياه عبر كامل تراب **الجموعي ساكر** الولاية.

الكويف و الشريعة، كما يعول على أنجز 16 بنرا عميقة من البرنامج الاستعجالي القديم لتحسين الوضع و تدعيم الحصة اليومية للمواطنين من مياه الشرب. وسجلت معانات المسؤولين بقاء المشكلة في حي الزاوية القبلية و الزاوية الظهرية بمدينة تبسة، و هما الحيان اللذان يعيشان أزمة و معاناة مستمرة مع المياه، و يجري حاليا التفكير في كيفية تدعيم الحين بمياه الشرب، غير أن قدم الشبكات و توجد عشرات التوصيلات غير الشرعية قد يطميلان من عمر الأزمة بالمنطقتين. و بهذا الخصوص أكد والي تبسة أن عدة إجراءات تنظيمية اتخذت في ما يخص ظاهرة بيع المياه لضبط هذه العملية و تحديد مصدر المياه والحفاظ على سلامة المستهلكين، حيث تشير الإحصائيات إلى إحالة 52 قضية على العدالة بسبب التصدي على الشبكات، في الوقت الذي أمر والي بكفافة المعتدين على شبكات المياه وخاصة بحور بتر العانس، أين لا تصل سرى 60 بالمائة من 8 آلاف لتر يوميا إلى البلدية. وأشار أن للقطاع نظرة استشرافية لا تؤمن بالمعالجات الفورية بل تعدها إلى المدى

التأهيل من تلك المقاولات، مع وضع المؤسسات المعنية في القائمة السوداء، و ستسمح هذه الخطوة للسلطات باستلام المشاريع المبرمجة بعملية إعادة الاعتبار للشبكة وذلك بـ 7 بلديات منها تبسة، بوخضرة، الشريعة، بئر مقدم و الوزنة. كما سيساهم ذلك في التقليل من حجم التسريبات على الشبكات القديمة، و يوفر كميات من المياه في ظل الارتفاع في الطلب و تقلص فرص الإنتاج وانخفاض مستوى المياه الجوفية. أكد والي تبسة أن اللجنة الوزارية قد قررت منح موارد مالية إضافية جديدة وذلك لتدعيم قطاع الري بالولاية في عدة عمليات بغرض توفير المياه لجميع المواطنين، وستوجه هذه الإعانة المالية لربط بعض الآبار وإدخال بعضها الخدمة على غرار بئر سلم بتبسة و بزرقال بالماء الأبيض وربط الزاوية القبلية. و توقع والي تبسة أن تساهم الإجراءات الجديدة في خلق الإضافة المطلوبة وخاصة ببعض الأحياء في أعالي مدينة تبسة، و سيشمل البرنامج الخاص عددا من البلديات الأخرى التي يعاني سكانها العطش و من نفس الظاهرة على غرار بئر مقدم و ثليجان و